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  食物及卫生局局长陈肇始教授、商务及经济发展局局长邱腾华和民政事务局

局长徐英伟今日（九月八日）就逐步和有序地放宽社交距离措施会见传媒，以下

是邱腾华的开场发言： 
    
  多谢陈局长（食物及卫生局局长陈肇始教授）。政府在进行抗疫防疫工作的

同时，亦尽力在最短时间、最低风险的情况下，谋求社会上的正常活动可以重新

恢复，经济动力亦可重新起动。我今日想在此就两方面的工作跟大家分享，一方

面是就某些虽然至今未能如陈局长刚才所列举的处所般可以完全重开的经济活

动，在此作出预告，因为我们已完成了准备的工作，亦希望藉此机会让相关活动

的主办单位可以开始作出准备；另一个要跟大家分享的课题就是如何准备恢复出

行，即是「旅游气泡」。 
    
  第一部分方面，陈局长刚才提过有部分处所可由本星期五起重新投入服务，

但在刚才列举的以外，我们希望如情况许可，可于九月十八日撤销对主题公园和

会展活动的社交距离限制。香港两个主要的主题乐园早前重开时，已实施了很好

的防疫措施，包括访客要先预约才可到访、入场时须进行体温检测、各类园内活

动的排队及管理亦有适切的社交距离措施、访客需要全程佩戴口罩、活动场所不

断适时进行清洁消毒等，园内的相关设施如食肆亦跟全港的处所一样，同样受社

交距离限制。假如疫情控制得宜，我们希望于九月十八日，即下星期五，能够作

正式宣布，撤销（对主题公园和会展活动的）社交距离限制，当然我们会继续与

卫生当局联络，亦会留意未来这星期的疫情。 
    
  除主题公园外，不论是对内或是对外的经济活动，也取决于会议展览活动能

否举行。我们早前就支持本地会展业提出经济援助，但目前仍视乎会展活动能否

重开。我们希望若疫情受控的话，下一步可连同主题公园的社交距离限制一并撤

销。我们希望作出预告，让大家知道，随着疫情好转，张弛有度的政策会进一步

落实；及早作出预告亦可以令业界及早准备，让他们可以能够为重开的活动及处

所作出适当的安排，确保参加人士的卫生风险减至最低。 
    
  与此同时，大家亦留意到，由六月中起，我们与一些国家及地方开始讨论能

否以「旅游气泡」的形式，透过双边接触，于大家同意的范围内恢复出行。这项

工作当然不能迅速完成，因为各地有各自的检疫情况，疫情亦有反覆，以香港为

例，正如陈局长所言，七月中以来的第三波疫情确实对我们造成影响。我们要审

视形势，其他国家同样亦会审视香港的形势，但我可在此和大家分享，我们至今

已先后与十一个国家作初步接触，连同今早我发出的第十一封信件，我们已共向



十一个国家提出我们愿意作双边讨论，于特定情况下恢复互相出行，当然恢复（出

行）要按阶段性，并有限制和风险管理的安排。 
    
  在这十一个国家当中，大概有五至六个（对建立「旅游气泡」）表示感兴趣，

就如我之前所说，其中两个已与我们有双边接触，包括日本和泰国。另外在这十

一个国家当中，我们有与德国、法国和瑞士接触，欧盟方面已委托德国作为欧盟

的协调国家，我们会透过与德国的商讨，探讨与欧洲其他国家的安排。其他国家

如纽西兰和澳洲，他们虽然对与香港（建立「旅游气泡」）感兴趣，但他们要先

处理和确立澳纽的气泡。最近我们亦有致函予其他东盟国家，包括越南和马来西

亚，今早我亦致函新加坡，这些国家都表示对香港感兴趣。 
    
  在讨论「旅游气泡」时，有几项必不可少的措施，包括（旅客）必须持有出

发前的检测（结果），抵埗后亦需要进行覆验，这两方面的工作似乎是必不可少。

出行前的检测亦有一个很重要的步骤，就是双方政府和卫生当局要确认检测结果。

我们经初步接触（取得的结论是），如果双方同意，我们的卫生当局会直接（与

当地的卫生当局）接洽，大家需要了解双方所提出并会用于将来出行人士的检测

结果是否能得到确认。我相信香港于过去个多两个星期进行的社区检测，加上香

港本身具备良好的条件，即市面上亦不乏其他私营测试服务，亦有助于我们大大

提升检测的能力，因为（旅客）如有需要出行，起码要容易找到地方进行检测，

而有关的检测亦必须得到卫生当局确认，所以这方面差不多是必不可少。我们希

望用这种出行前的检测、抵埗后的覆验，来确定出行人士的风险，减到最低。另

外，我们在跟不同地方讨论的时候，大家基于自身的条件，限制亦可能有所不同，

例如（旅客）抵埗后有没有行动和地方上的限制？又例如一个幅员广阔的国家可

能会对出行人士作出定点的限制，因为它不想旅客由一个城市去到另一个城市；

亦有地方提出在进行先行先试时，某一类别的人士要先行，例如是商务客，这方

面可能需要按部就班；也有些地方提出应以什么方法进行互认？譬如以香港来说，

健康码一旦准备就绪，便可成为很方便的形式，透过和对方互认，做这方面的工

作。总而言之，在讨论的过程中，必须要考虑几个很重要的因素。第一，有没有

双方能够确认并具备信心的检测；第二，有没有双方都同意并能够落实执行的额

外限制；更加重要的就是第三，是要视乎当时双方疫情的情况，如有任何改变，

这套安排可能会有所转变。我们会继续这项工作，希望在香港的疫情好转，以及

我们检测能力进一步提高的时候，增强大家的信心，可以早日恢复出行。我暂时

说到这里，稍后我乐意接受大家的提问。 
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